

Louis de Gonzague

1568 – 1591

Tout chrétien est appelé à la sainteté. C’est ainsi que dans l’histoire de l’Église, on retrouve des saints des deux sexes, de tous âges et de toutes les conditions sociales. Jeunes et vieux, riches et pauvres, savants ou laboureurs: tous sont appelés à suivre le Christ, là où ils sont, avec ce qu’ils sont.

Louis de Gonzague est né le 9 mars 1568. Il était membre de l’illustre Maison de Gonzague d’où sont issus entre autres impératrices et duchesses. Il est le fils aîné de Ferdinand I^{er}, marquis de Castiglione et de Marta Tana de Santena, et aîné d’une famille de dix enfants. Sa mère veille à lui donner une solide éducation religieuse.

De la cour royale au noviciat des Jésuites : À peine âgé de 13 ans, il devient page à la cour du roi Philippe II d’Espagne. Mais la vie de la cour, son luxe, son laxisme moral, le laisse désabusé. Naît en son cœur un désir d’un style de vie plus évangélique. Cela aboutit à un choix radical: le 2 novembre 1585, il renonce à ses droits héréditaires en faveur de son frère cadet Rodolphe II de Castiglione, ainsi qu’à ses droits héréditaires aux marquisats de Mantoue et Castiglione. Son père qui comptait sur lui pour assurer une descendance à la famille, s’oppose d’abord fermement à cette décision. Mais devant la détermination de son garçon, il finit par accepter sa décision et le laisse partir. Par l’entremise du comte Olivarès, alors ambassadeur d’Espagne auprès du Saint Siège, il est présenté au pape Sixte V qui lui donne sa bénédiction le 23 novembre 1585. Deux jours plus tard, il entre au noviciat des Jésuites de Saint-André du Quirinal.

Louis de Gonzague fera un séjour de six ans à Rome, brièvement interrompu à l’occasion pour des raisons de santé ou de famille. Il prononce ses premiers vœux de pauvreté, chasteté et obéissance le 25 novembre 1587, à l’âge de 19 ans. Il entreprend ensuite ses études universitaires en philosophie et théologie au Collège romain. Durant ce temps, il a comme guide spirituel saint Robert Bellarmin (1542 –1621). Dans son milieu familial, il était de ceux qui commandaient; le voilà maintenant qu’il doit apprendre l’obéissance, ce qu’il fera dans une joyeuse humilité. Durant ces années, comme les autres étudiants jésuites, il exerce les fonctions des ordres mineurs, c’est-à-dire lecteur et acolyte. Il partage ainsi son temps entre le service des pauvres, l’étude et la prière.

Mort au service des pestiférés : Voilà que la peste envahit Rome, maladies très infectieuses qui a décimé le tiers de la population européenne. Avec les autres Jésuites du collège, Louis se met au service des pestiférés. On l’a même vu porter un pestiféré sur ses épaules, surmontant son dégoût pour le conduire à l’hôpital. Comme c’était prévisible, il est atteint lui-même de la peste et meurt le 21 juin 1591, à l’âge de 23 ans.

Il est béatifié en 1604, et on publie sa première biographie deux ans plus tard rédigée par Virgile Cèpari. Elle reste aujourd’hui la référence de base. Il est canonisé par Benoît XIII le 26 avril 1726. On retrouve au Québec la municipalité de St-Louis-de-Gonzague du Cap-Tourmente.

Georges Madore, s.m.m.

- FÊTE DU ST-SACREMENT** : La fête du St-Sacrement sera célébrée dimanche le 22 juin. Il y aura une procession à 13 h 00.

- RAPPEL CAMPAGNE DE RECRUTEMENT DE LA FONDATION** : La campagne de recrutement de nouveaux membres continue tout le mois de juin. Pour plus d’informations, veuillez contacter la Fondation du sanctuaire Marie Reine-des-Cœurs.

- HORAIRE D’ÉTÉ DE LA RÉCEPTION — À partir du 2 juillet au 31 août** Veuillez noter que les heures d’ouverture de la réception seront modifiées pour la période estivale :
 - ✓ lundi au vendredi : **de 9 h à 16 h** (ouverte de 12 h à 13 h)
 - ✓ Samedi : **fermé**
 - ✓ Dimanche : de 9 h à 14 h (ouverte de 12 h à 13 h)
Merci de votre compréhension et bon été !

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera à la mémoire de Stephen Sopko par son épouse Raymonde.

Dimanche 15 juin 2025

La Sainte Trinité (année C)

À L’IMAGE DE LA TRINITÉ

« L’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été donné » (Romains 5,5, [2e lecture]). Le mystère de la Trinité est sans doute l’aspect de Dieu par lequel nous lui ressemblons le plus. Il recèle une réalité extraordinaire : ce que Dieu vit en lui-même, il nous donne de le vivre. Quand Jésus nous révèle Dieu, il nous découvre un Dieu qui est Père, Fils et Esprit. Il ne parle que d’amour et d’unité entre le Père et lui. Dieu n’est donc pas un être distant, perdu dans le vague : il est un Père, il crée par amour. Il veut demeurer présent à ceux qu’il aime. C’est pourquoi le Fils s’est incarné dans le monde en devenant l’un de nous en Jésus Christ. Il nous promet « l’Esprit qui nous enseignera tout », qui nous fera saisir l’Amour du Père et du Fils l’un envers l’autre et envers nous. L’Esprit du Père et du Fils, comme un Feu, ne demande qu’à embraser nos coeurs de cet Amour et à inspirer notre manière propre de le partager.

Trinité de Dieu : voilà un mystère unique auquel nous sommes invités à participer. Dieu n’est pas seulement « l’Être Suprême » impersonnel, éthéré et lointain : il est le Père qui crée parce qu’il aime. Il est le Fils devenu notre frère pour nous découvrir l’Amour du Père. Il est l’Esprit d’Amour qui enflamme notre vie et nous pousse à communiquer à nos frères et à nos soeurs l’espérance joyeuse née de la certitude d’être aimés personnellement.

C’est ce que nous croyons. Rappelons-nous que la foi n’enlève pas le mystère, elle nous y fait entrer. D’ailleurs, notre vie quotidienne n’est-elle pas elle-même pleine de mystères que nous acceptons naturellement ? Avons-nous attendu de comprendre les lois de l’équilibre pour marcher ou les lois de l’optique pour nous servir de nos yeux ? Qui a étudié le secret du fonctionnement de son téléphone intelligent avant de l’utiliser ?

La Trinité est le visage d’un Dieu dont la joie est de ne pas vivre isolé mais en communion avec sa créature. Dieu est Amour en lui-même et Amour pour chacun et chacune de nous. La Trinité nous offre un visage de Dieu dont nous sommes les fidèles reflets si nous orientons résolument notre vie vers lui et vers les autres.

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Messes In Memoriam du dimanche 15 juin

8 h 30	†	Parents défunts de la famille Jean-Pierre par Marie-Josée Jean-Pierre
10 h 30	†	Doris Rondeau Roy par Bernard Roy
	†	Gérard Payette par son fils Pierre
	†	Marguerite St-Onge Richard par sa fille Johanne
	†	René Lemay par Yves Lemay
	†	Michel Rochette par Monique et son fils Marco
	†	Émile Leblond par son épouse
	†	Marie et Jean-Baptiste par Jean-Baptiste Vu
13 h	†	Michel Audet par Jean-Roch Audet
	†	Giuseppe Montaldo par sa fille
	†	Myriam Jacque par la famille
	†	Marie-Berthe Cornellier par Magloire Ouellet
17h	†	Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 16 juin : *Temps ordinaire*

8 h † Clément Bertrand par son épouse
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Joseph Verius Lizaire par sa fille
† Jeannine Delisle par Louise et Suzanne Béliveau

19 h 30 † Louisanne Réseau par Michel Jean-Claude
† Théodor Réseau par Michel Jean-Claude

Mardi 17 juin : *Temps ordinaire*

8 h † Franck Henry par la famille
Intentions personnelles de Maryse Trudel pour la famille de François Trudel

15 h 30 † Claude Tassé par Louise et Suzanne Béliveau
Remerciements pour faveur obtenue par Doris

19 h 30 † Anegène Michel par Michel Jean-Claude
Action de grâce par Anne-Marie

Mercredi 18 juin : *Temps ordinaire*

8 h † Pierre Mbalanda (36^e anniversaire) par Aldegonde
Honneur à la Vierge Marie

15 h 30 † Marie Lefebvre par Murielle et Gilles
† Brigitte Laurenceau par Lucia et Ducarmel Joseph

19 h 30 † Saintamise Hyppolite par Michel Jean-Claude
Action de grâce pour Edouard par Marie-Angèle

Jeudi 19 juin : *Temps ordinaire*

8 h 00 Intentions du pape Léon XIV
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Bernadette Tassé par Louise et Suzanne Béliveau
† J. Claude Desrochers par la succession

19 h 30 † Parents défunts des familles Réseau et Michel par Michel Jean-Claude
En faveur de la paix en notre monde

Vendredi 20 juin : *Temps ordinaire*

8 h 00 Aux intentions de Colette Giroux
En faveur des plus démunis

15 h 30 † Francine Blanchette par sa sœur Françoise
† Éric St-Pierre par Louise et Suzanne Béliveau

19 h 30 En faveur des personnes malades
Honneur aux saints et aux saintes

Samedi 21 juin : *Saint Louis de Gonzague*

9 h 30 En faveur des âmes du purgatoire
Intentions des membres de la Fondation du Sanctuaire
Honneur à la Vierge Marie